

transversale et sinueuse, se trouve au milieu; la quatrième, de même forme, est plus bas; enfin la dernière, qui est arrondie et assez petite, se trouve non loin de l'extrémité, et touche presque à la suture. L'abdomen est d'un noir bleuâtre. J'ai vu une variété de cette espèce qui n'avait que quatre taches sur chaque élytre, c'est-à-dire que celle antérieure, la plus rapprochée de la suture, lui manquait entièrement.

Je l'ai reçu de M. Gérard, qui l'a trouvé aux environs de Constantine.

*Hammaticherus mauritanicus*, BUQ.

Long., 23 millim.; larg., 6 1/2 millim.

Cet insecte est de la taille de l'*Ham. cerdo*, mais beaucoup plus allongé; il est couvert d'un duvet gris, court et très serré. Le corselet est sillonné transversalement, sans épine aux bords latéraux, et il a sur les côtés, non loin de l'extrémité, une échancrure très profonde et placée obliquement. Les élytres, très allongées, presque cylindriques, arrondies au bout, sont armées au bord sutural d'une épine assez aiguë; elles sont à la base d'un tiers plus larges que le corselet. Le dessous du corps est pubescent, et à travers le duvet dont elles sont recouvertes, les antennes et les pattes paraissent rougeâtres. M. Chevrolat pense que cet insecte n'est autre que le *Callidium ebulinum* de Linnée et de Fabricius; mais l'ayant comparé aux descriptions données par ces deux auteurs, je n'ai pu me décider à l'y rapporter; M. Guérin a partagé mon opinion à cet égard.

Il m'a été donné par M. Gérard, qui m'a dit l'avoir reçu d'Alger.